

Les Français ne sont pas tous végétariens !

07/10/2020



Élevage

A en croire de nombreux médias, la consommation de viande serait en chute rapide en France. Une récente étude de FranceAgriMer montre au contraire que le mouvement est très lent. Première constatation, la ration moyenne en 2019 est de 85 kg par personne. C'est 3 kg de plus que le minimum observé en 2013, mais 10 kg de plus qu'en 1970. En fait, le niveau ne change guère depuis 15 ans. On constate une certaine stagnation autour de 82 à 85 kg/pers/an. Il est vrai qu'il y a eu 25 ans, entre 1980 et 2005, où la ration a augmenté jusqu'à dépasser 90 kg entre 1986 et 2001 avec un maximum de 93,6 en 1998.

La consommation de viande bovine a peu varié depuis 50 ans. Elle était de 22,4 kg/hab en 1970. Elle est de 23 kg en 2019. Elle a légèrement augmenté entre 1995 et 2010 pour dépasser 25 kg avec un maximum de 27,9 kg en 1993.

La consommation de viande ovine et caprine retrouve son niveau de 1970 avec seulement 3 kg/pers, avec une période à plus de 5 kg dans la décennie 90. Même genre d'évolution pour la viande de porc. En 2019 comme en 1970, les français consomment 32 kg/pers. La consommation a dépassé 35 kg entre 1980 et 2003. En revanche, la consommation de poulet n'a cessé d'augmenter en passant de 12 kg en 1970 à 27,6 kg en 2019.

On voit ainsi que l'on est loin d'assister à un effondrement car la lente érosion de la consommation de bœuf et de porc est en partie compensée par la vive progression de la viande de volaille. Mais rappelons aussi qu'il s'agit de la consommation par tête et non de la consommation totale. Entre 1970 et 2019, la population française a augmenté de 15 millions d'habitants, soit une augmentation de 28 % ! Cela explique que le tonnage total nécessaire pour satisfaire la consommation française ait progressé rapidement. Il est passé de 3,9 Mt en 1970 à 5,7 Mt 50 ans plus tard. En fait, la progression a été rapide pendant les 30 premières années. Mais, depuis le début des années 2000 on assiste à un pallier autour de 5,5 Mt avec un léger sursaut en 2018 et 2019 avec plus de 5,7 Mt. On est encore loin d'un raz-de-marée végétarien !

[EN SAVOIR PLUS](#)

source : <https://www.agiragri.com/fr/blog/actualites/article/les-francais-ne-sont-pas-tous-vegetariens%C2%A0/>